



Nomos

Der Mensch als Naturwesen mit Geist: Adolf Portmanns Weg von der Zoologie zur Anthropologie



Der Mensch als geistiges Naturwesen bei Adolf Portmann (1897–1982)

Reflexionsfragmente im Lichte
eigener autobiographischer Perspektiven

Von Prof. Dr. Frank Schulz-Nieswandt

2023, 135 S., geb., 34,– €

ISBN 978-3-7560-0535-2

(Studien zum sozialen Dasein der Person, Bd. 50)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0535-2

Rekonstruiert wird das Werk von Adolf Portmann (1897–1982) mit den drei Schwerpunkten seiner Beiträge (1) zur Philosophischen Anthropologie als Grundlage der entwicklungspsychologisch orientierten Sozialisationsforschung, (2) zur semiotischen Theorie der Natur und (3) der humanistischen Kulturkritik der kapitalistisch-technischen Zivilisation als Entwicklungsdimensionen seines Werkes. Der Mensch wird

als Naturwesen mit Geist als Sonderwesen in der Natur charakterisiert. Portmann entfaltet ein Paradigma der Einheit von Natur und Kultur jenseits des Cartesianismus und jenseits eines naturwissenschaftlichen Reduktionismus auf Mechanik, Kausalität und Funktionalismus. Der Autor integriert einige autobiographische Aspekte als Zugang zum Werk von Portmann.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Man as a Natural Being with Spirit: Adolf Portmann's Path from Zoology to Anthropology



Der Mensch als geistiges Naturwesen bei Adolf Portmann (1897–1982)

Reflexionsfragmente im Lichte
eigener autobiographischer Perspektiven

By Prof. Dr. Frank Schulz-Nieswandt

2023, 135 pp., hc., € 34.00

ISBN 978-3-7560-0535-2

(Studien zum sozialen Dasein der Person, vol. 50)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0535-2

The book is a reconstruction of the works of Adolf Portmann (1897–1982) as contributions (1) to a philosophical anthropology as the foundation of a theory of education and socialization related to psychology of ontogenetic development, (2) to biosemiotics and (3) to an critical theory of the technical civilization of modern capitalism. The paradigm of Portmann ist characterized by the transition of the dualism

of nature and culture going beyond cartesianism and the mechanical and functional understanding of causality in science. Man is defined as nature with incorporated spirit. The author of this reconstruction of Portmann's works explains some autobiographical ways to understand what Portmann means for himself.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary